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VERBALE DEL CONSIGLIO DI ISTITUTO DEL 13/12/2018 
 
L’anno 2018, addì 13 del mese di dicembre alle ore 17.45, in Limbiate nella sede dell’Istituto Istruzione Superiore 
Statale “Luigi Castiglioni”, in seguito a regolare convocazione sono intervenuti i  signori:  
 

Dirigente scolastico  

Prof. Roberto Crippa presente 

Componente genitori  

Bonfanti Felice presente 

Galbiati Michele presente 

Toppi Alessandra presente 

Schiesaro Michela presente 

Componente studenti  

Rose Martina presente 

Acrami Nicolò Presente esce alle 19.45 

Bignami Julia presente 

Allievi Asia assente 

Componente docenti  

Croci Maria Luisa presente 

Farruggia Vincenzo presente  

Isnenghi  Pietro presente   

Pinto Gennaro presente 

Ruggieri Andrea presente arriva alle 18.15 

Ronchi M. Sandra assente 

Tognoni Maria Domenica presente 

Maggiore Giampietro assente 

Componente ATA  

Bacino Vincenzo presente  

Zotta Antonello presente 

 
La seduta è valida.  Assume la presidenza dell’assemblea il sig. Bonfanti Felice, presidente del Consiglio. Viene 
nominato segretario la prof.ssa Croci Maria Luisa. 
 
E’ in discussione il seguente odg: 

1) Approvazione verbale seduta precedente 
2) Insediamento nuovi membri 
3) Presentazione dati Invalsi a.s. 2017/18 
4) Approvazione PTOF 
5) Piano annuale viaggi d’istruzione 
6) Aggiornamento Giunta Esecutiva  
7) Aggiornamento Organo di Garanzia 
8) Nomina membri Comitato di valutazione 
9) Progetto “Viaggio della Memoria” con le scuole del comune di Limbiate 
10) Attività Natalizie 
11) Comunicazioni 
12) Richiesta per contributo per educatore in viaggio d’istruzione 
13) Adesione all’avviso pubblico del MIUR 0030562.27-11-2018 che prevede la realizzazione di “ambienti di 

apprendimento innovativi #PNSD-AZIONE#7” 
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Si passa all’esame dei punti all’odg. 
 

1) Approvazione verbale seduta precedente 
Approvato all’unanimità, con 3 astenuti  
 

2) Insediamento nuovi membri 
Si insediano i nuovi membri del Consiglio d’Istituto: per il personale ATA il Sig. Zotta Antonello, per gli studenti 
Rose Martina, Bignami Julia e Allievi Asia, mentre è riconfermato Acrami Nicolò. 
 

3) Presentazione dati Invalsi a.s. 2017/18 
Il Dirigente scolastico dà la parola alla prof.ssa Croci che illustra i risultati delle prove Invalsi dello scorso anno 
per le classi seconde dell’Istituto, sia in termini assoluti che di confronto con i dati regionali, della macro area e 
nazionali. Ricorda che le prove si sono svolte per la prima volta in modalità on line e quest’anno non sono stati 
restituiti i dati riguardanti i risultati medi e i risultati dei diversi item delle due discipline coinvolte. La situazione 
per quanto riguarda il nostro Istituto risulta positiva per le classi del professionale, bisogna però tenere in 
considerazione che il confronto viene fatto non solo con gli istituti professionali simili al nostro ma anche con gli 
IeFP. Leggermente più critica la situazione delle classi del tecnico ma in linea con la situazione dello scorso anno 
scolastico. Si sottolinea che la presentazione dei dati non deve essere letta come un giudizio nei confronti di 
nessuno, ma come una fotografia della situazione in quel particolare contesto e deve essere uno spunto per 
aiutare l’istituto a migliorare la propria offerta formativa, è importante fare una lettura critica e non solo assoluta 
dei dati. La prof.ssa Croci ricorda che quest’anno le prove invalsi vengono introdotte anche nelle classi quinte e 
che, pur non essendo più requisito indispensabile e obbligatorio per poter accedere all’esame di stato come 
stabilito dal Decreto “Mille proroghe”, è importante che gli studenti non sottovalutino questa prova perché 

comunque verrà rilasciata una certificazione delle competenze emerse dai dati invalsi, che potrebbe essere utile 

per il loro futuro lavorativo o di prosecuzione nello studio. Le prove, per le classi quinte, si svolgeranno nel mese 
di marzo sia in italiano, matematica e inglese, mentre per le classi seconde, in italiano e in matematica, si 
svolgeranno nel mese di maggio sempre in modalità on line. 
 

4) Approvazione PTOF 
Il Dirigente scolastico comunica che deve essere approvato il PTOF per il triennio 2019-22 e deve essere 
comunicato alle famiglie prima dell’inizio delle iscrizioni previste per il 7 gennaio 2019. Il Dirigente scolastico 
lascia la parola alla prof.ssa Croci che presenta il PTOF. La prof.ssa sottolinea che la commissione ha lavorato sul 
PTOF già in vigore ed integrato all’inizio di quest’anno scolastico, sono state apportate alcune modifiche e nuove 
integrazioni anche tenendo presente i suggerimenti dati dal MIUR. Inoltre fa presente che la parte riguardante 
il piano di miglioramento verrà rinnovata all’inizio del prossimo anno scolastico perché attualmente, non avendo 
ancora cambiato il RAV, non si possono apportare modifiche. Il PTOF che viene presentato è già stato approvato 
dal Collegio docenti nella seduta dell’11 dicembre.  

Dopo un’accurata   presentazione e discussione il Presidente del Consiglio d’Istituto mette ai voti la proposta 

del PTOF per il triennio 2019-22 

Il Consiglio d’Istituto 
 Sentite le integrazioni e gli aggiornamenti rispetto al PTOF 2016-19 esposte  dalla prof.ssa Croci 
 Valutate le motivazioni che hanno portato ad effettuare le integrazioni 
 Considerata l’approvazione del Collegio docenti 

 
approva 

all’unanimità dei presenti, con 0 astenuti, il  PTOF per il triennio 2019-22: 
(la parti sostituite o eliminate sono scritte in corsivo barrato) 

………………………………..omissis……………………………………………………………………. 
Nel caso di un eccesso di iscrizione dalle scuole medie verrà data la precedenza agli studenti provenienti da aree dove non 
sono presenti istituti ad indirizzo agrario. Per l’accoglimento delle iscrizioni degli alunni delle classi prime nel caso di 
esubero di domande: 
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 Alunni residenti nel comune di Limbiate e nei comuni confinanti (Bovisio Masciago, Cesate, Paderno Dugnano, 
Senago, Solaro, Varedo e anche Cesano Maderno) 

 Alunni con fratelli o sorelle che già frequentano il nostro istituto 

 Alunni residenti in comuni in cui non sono presenti di Istituti Agrari Statali 

 Nel caso si possano accogliere solo parzialmente le domande di iscrizione di alunni in possesso degli stessi requisiti 
si procederà a sorteggio pubblico. 

………………………………..omissis……………………………………………………………………. 
concentrato nei giorni di martedì, giovedì e sabato 
 

………………………………..omissis……………………………………………………………………. 

in attesa di un intervento da parte degli enti locali preposti 

………………………………..omissis……………………………………………………………………. 

Inoltre vengono attivate iniziative per far conoscere percorsi post diploma sia per il proseguimento degli studi (Università, 

corsi post diploma, ITS) sia finalizzati al mondo del lavoro. 

………………………………..omissis……………………………………………………………………. 

Sarebbe opportuno che gli enti preposti  o reti di scuole garantiscano interventi atti a favorire il potenziamento degli stage 

e sportelli di orientamento per le famiglie e gli alunni con BES.   

………………………………..omissis……………………………………………………………………. 

Laboratori ed attività creative 

Vi sono attività pomeridiane rivolte agli studenti dove possono esprimere le loro abilità e competenze creative attraverso 
modalità pratiche e laboratoriali artistiche, favorendo l’inclusione di ciascun alunno. Sono previste: 

 la realizzazione di attività teatrali sotto la guida di esperti esterni e docenti interni;  

 il laboratorio creativo Country Art:  

 il progetto musicale School of Rock 

Country Art 

Con il progetto Country Art, attraverso attività e modalità pratiche e laboratoriali artistiche che integrano il lavoro in 
Azienda, si vuole favorire l’inclusione di ciascun alunno. Le attività si svolgono  durante alcuni pomeriggi contribuendo a 
realizzare una “scuola aperta”. 

E’ inoltre prevista la realizzazione di attività teatrali svolte dagli studenti sotto la guida di esperti esterni. (vedi punto 
12.1.8).  

………………………………..omissis……………………………………………………………………. 

Ai sensi del DM dell’8 agosto 2014 recante “Linee guida in materia di certificati medici”, la partecipazione ad attività 

parascolastiche, non in orario curriculare nella disciplina di Scienze motorie, ed ai Giochi Sportivi Studenteschi richiede la 

presentazione di certificato medico per attività sportive non agonistiche, rilasciato gratuitamente dal medico di base. 

………………………………..omissis……………………………………………………………………. 
Sempre in un’ottica di conservazione della biodiversità si vuole ricreare l’ambiente chimico-fisico biologico adatto per la 

vita, l’alimentazione e la riproduzione della delicatissima specie Hippocampus hippocampus (Cavalluccio marino)  protetta 

dal CITES e collaborare con gli Enti che hanno lo scopo di difendere la specie rara.  

………………………………..omissis……………………………………………………………………. 

Questo laboratorio verrà integrato con un Laboratorio biochimico fisico che prevede  l’ausilio delle nuove tecnologie 

digitali e automatizzate (per il controllo delle acque, per la preparazione degli elementi nutritivi) dell’Hippocampus 

hippocampus (Cavalluccio marino) specie a rischio nel Mediterraneo.  

………………………………..omissis……………………………………………………………………. 
12.3 Attività previste in relazione al PNSD 
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La Legge 107/2015  ha previsto l’adozione del PNSD (Piano Nazionale Scuola Digitale)  al fine di introdurre, nel mondo 

della scuola, azioni e strategie dirette a favorire l’uso di tecnologie nella didattica e a potenziare le competenze dei 

docenti e degli studenti nel campo digitale oltre alla implementazione delle strutture digitali  presenti nella scuola. 

In continuità con quanto programmato e attuato nel periodo dall’anno scolastico 2015/16 al 2018/19 si intendono 

perseguire le seguenti azioni previste nel PNSD: 

Azione #4 – Ambienti per la didattica digitale integrata: favorire l’utilizzo delle aule multifunzioni presenti nel nostro 

istituto e dei laboratori 

Azione #7 – Piano Laboratori: nell’anno scolastico 2018/19, grazie ai PON, si sta allestendo un laboratorio di Scienze 

integrate (chimica-biologia-fisica) in cui saranno presenti strumentazioni digitali; inoltre si parteciperà ad un avviso del 

MIUR per incrementare la dotazione strumentale presente nel laboratorio citato. 

Azione #9 e #10 – Un profilo digitale per ogni studente e per ogni docente: incrementare la costruzione di curriculum 

digitali attuando le disposizioni date dal MIUR 

Azione #11 – Digitalizzazione amministrativa della scuola: proseguire sull’opera iniziata di digitalizzazione a livello 

amministrativo in particolare nel favorire le relazioni tra docenti e segreteria 

Azione #12 – Registro elettronico: il RE sia individuale che di classe è ormai in uso da diversi anni nel nostro istituto si 

continuerà su questa strada con lo scopo di utilizzarlo anche in aspetti non ancora sfruttati come una diversa 

comunicazione tra scuola e famiglia. 

Continuerà ad essere presente la figura dell’Animatore digitale che cercherà di sviluppare attività nei tre ambiti della 

Formazione Interna, del Coinvolgimento della comunità scolastica e della Creazione di soluzioni innovative: 

FORMAZIONE INTERNA (nell’ambito “Competenze digitale e nuovi ambienti di apprendimento) 

 Corsi di utilizzo del RE di classe e personale per i nuovi docenti 

 Corsi di Generazione Web (se previsti nelle scuole dell’Ambito) 

 Corso sull’utilizzo di piattaforme di condivisione di materiali e di lezioni. 

 Corsi su sicurezza e cyberbullismo (in collaborazione con il referente sul Cyberbullismo) 

 Unità Formative (da stabilirsi ogni anno) per lo sviluppo delle competenze digitali e l’utilizzo di strumentazioni 

digitali e/o software OER nella didattica 

 Unità Formative con lo scopo di condividere le soluzioni innovative nella didattica svolte dai docenti della scuola. 

COINVOLGIMENTO DELLA COMUNITA’ SCOLASTICA: 

 Favorire e spronare la partecipazione di più classi alla comunità Et-winning. Siamo “Scuola Et-winning certificata” 

grazie all’impegno e alla dedicazione del dipartimento di inglese. 

 Aggiornamento e implementazione del sito scolastico 

 Condivisione di moduli on line con le famiglie 

 Questionari in formato digitale condivisi con famiglie e studenti 

 Utilizzo del Registro elettronico personale e di classe per comunicare con le famiglie 

 Utilizzo di Dropbox con gli studenti per la condivisione di materiali o di altre piattaforme di condivisione 

 Incontri su sicurezza e cyberbullismo anche in rete con altri istituti 

CREAZIONE DI SOLUZIONI INNOVATIVE: 

 Creazione di contenuti digitali e utilizzo di risorse OER 

 Diffusione dell’utilizzo del coding e del linguaggio di programmazione scratch nella didattica del biennio 
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 Incentivare l’uso del digitale, sia come strumentazione che come software, nella didattica svolta da ogni docente.  

 Attività di Debate 

 Flipped Classroom 

………………………………..omissis……………………………………………………………………. 
Gli alunni hanno diritto a 100 fotocopie durante l’anno, con l’utilizzo di una tessera magnetica eventualmente ricaricabile 
a pagamento. Alla classe verrà fornita all’inizio dell’anno scolastico una tessera fotocopie, che dovrà essere restituita alla 
fine dell’anno scolastico, da poter utilizzare a scuola per esigenze didattiche. 

………………………………..omissis……………………………………………………………………. 
gestita da un agricoltore con un rapporto di convenzione.  

………………………………..omissis……………………………………………………………………. 
 
la cui destinazione sarà oggetto di prossima convenzione tra scuola provincia e aziende private. 

………………………………..omissis……………………………………………………………………. 

La convenzione, di prossimo rinnovo, ci permetterà una visione più puntuale, più ampia e attuale della gestione, tecnica 

ed economica, di una moderna azienda agricola; essa avrà come presupposto  non solo la possibilità di seguire tutte le 

attività di coltivazioni, svolte nell'azienda dell'Istituto, ma anche l'opportunità di visitare a scadenze periodiche l'azienda 

convenzionata  che fornirà, per finalità didattiche, le informazioni tecniche ed economiche relative alla gestione 

aziendale.  

………………………………..omissis……………………………………………………………………. 

Laboratori Attrezzature Multimediali 

Chimica 

Fisica e Scienze 

Informatica 

Lingue 

Micropropagazione 

Topografia 

1 

1+1 in allestimento 

2 

1 

1 

1 

PC e tablet nei laboratori 

Lim nei laboratori 

Pc e tablet nella Biblioteca 

Lim in biblioteca 

Lim nelle aule 

Lim mobili 

108 

1 

3 

1 

39 

2 

Altri Spazi Strutture Sportive 

Biblioteca 

Aula Magna 

1 

1 

Palestra 

Salone per ping-pong 

1 

1 

 

Tutte le aule sono dotate di lavagne INTERATTIVE MULTIMEDIALI  

 
………………………………..omissis……………………………………………………………………. 

 Tutte le aule sono dotate di lavagne INTERATTIVE MULTIMEDIALI  

………………………………..omissis……………………………………………………………………. 

E FISICA, un laboratorio è attualmente in funzione nella Villa e uno sta per essere allestito nella nuova sede. Il laboratorio 

in Villa 

………………………………..omissis……………………………………………………………………. 

Il laboratorio in allestimento nella nuova sede, sarà attrezzato con un fotobioreattore, un acquario, una serra 
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automatizzata alimentata da energia solare e materiale vario per esperimenti di fisica. 

………………………………..omissis……………………………………………………………………. 

dotato di postazioni multimediali con pc per ogni studente. 

………………………………..omissis……………………………………………………………………. 

nella Villa è stata allestita un’area con dei tavoli da ping-pong;  

………………………………..omissis……………………………………………………………………. 

A fronte della richiesta di organico potenziato per l’attuazione del PTOF e di quella effettivamente concessa, con classi di 

concorso  e competenze dei docenti non del tutto rispondenti , non possono essere coperti con l’organico potenziato 

2016/17 il potenziamento linguistico – 

………………………………..omissis……………………………………………………………………. 

DVA.  BES 

………………………………..omissis……………………………………………………………………. 

e priorità del PNFD: 

………………………………..omissis……………………………………………………………………. 

alunni con bisogni speciali; inclusività e disabilità;  nuove tecnologie competenze digitali e nuovi ambienti di 

apprendimento; 

………………………………..omissis……………………………………………………………………. 

formazione linguistica competenze di lingua straniera 

………………………………..omissis……………………………………………………………………. 

formazione metodologico didattica, psicopedagogica e sulla didattica per competenze;Autonomia didattica e 

organizzativa; Didattica per competenze, innovazione metodologica e competenze di base; valutazione e miglioramento; 

formazione sulla valutazione. In particolare per l’anno scolastico 2018/19 si prevede l’attivazione dei seguenti moduli 

formativi:  

 Corsi di Generazione Web sul digitale. 

 Corsi di Inglese organizzati dall’ambito territoriale 27 e 28. 

 Benessere digitale 

 Corsi sulla sicurezza 

 Unità formative: “Debate (arte di persuadere) attraverso gli strumenti digitali” ; “Insegnare matematica ed altre 

discipline con strumenti ed approcci digitali”; “Inclusione e competenze ed. 3”; “DSA e BE: una sinergia educativa/operativa 

tra docenti e genitori per una didattica efficace”; “Nuovi professionali alla prova: dall’esperienza alla teoria per una didattica 

innovativa” 

 
5) Piano annuale viaggi d’istruzione 

Il Presidente dà la parola alla prof.ssa Croci che espone le proposte di viaggi di istruzione già approvate dal 
Collegio docenti.  
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I viaggi di istruzione approvate nel Collegio docenti dell’ 11 dicembre sono: 

 

CLASSI PROGETTO/REFERENTE 
/ DATA 

PARTECIPANTI % 
ADESIONE 

ACCOMPAGNATORI DVA 

1BT FONTINA DELLA VALLE D’AOSTA 
1 GG. 

REF. CANNELLA 
08/04/2019 

21 81 BONANNO- PINTO SI 

1DT 21 95 
CANNELLA- 
RANDAZZO 
sost: GIGLIO 

SI 

1 AT 

 
FONTINA DELLA VALLE D’AOSTA 

1 GG. 
REF. CAPONE 

15/04/2019 

22 100 
PENNINO 

sost: MINNITI 
SI 

1 AP 20 86 
TOGNONI 
ISNENGHI 

sost: SERGI 
SI 

1 CT 18 82 

CAPONE 
PICARIELLO 

Sost: ABBATE + 
educatrice 

SI 

2 DT 
TRENINO ROSSO 

1GG 
REF.  CANNELLA 

15/04/2019 

20 100 CANNELLA 
 
 

2BP 13 78 NATALE  

2 BT 19 100 
PINTO 

MATTERAZZO 
 

2 AT 
TRENINO ROSSO 

1GG 
REF.  RUSCELLI 

08/04/2019 

19 95 
SCARPONE 
PREVIATO 

 

2 CT 17 80 RUSCELLI  

2AP 14 82 GATI’  

3 CTG TRENTINO 
3 GG 

REF.  CANNELLA 
DAL 6/05 AL 8/05/2019 

18 85 RUSCELLI  

3 ETP 24 96 
CANNELLA 
ZAFFERAMI 

 

3 ATG 
TRENTINO 

3 GG 
REF.  RONCORONI 

DAL 2/05 AL 4/05/2019 

18 84 
RUSTIONI 

Sost: TALARICO A 
SI 

3 DTP 26 93 
RONCORONI 
MATINELLA 

 

3 BTP 

TRENTINO 
3 GG 

REF. MAGGIORE 
DAL 15/04 AL17/04/2019 

26 93 
MAGGIORE  

RUSSO 
 

5 BTP ANDALUSIA IN AEREO 
5 GG 

REF. FOTI 
DAL 9/02 AL 13/02/2019 

21 91 
FOTI-COPPOLA  

sost: CARDAMONE 
SI 

5DTP 17 81 STATTI  

5ETP 14 82 
TALPO + 

educatore+genitore 
SI 

5 AP SICILIA IN AEREO 
5 GG 

REF. ANTOCI 
DAL 18/02 AL 22/02/2019 

14 93 LIURNI sost: ANTOCI SI 

5CP 14 88 CUCINOTTA  

5 ATG FIRENZE-PISA IN PULLMAN 
3 GG 

REF. MONTELEONE 
          DAL 28/02 AL 2/03/2019 

15 79 RUSTIONI  

5 BP 13 87 
DI NATALE  

sost: TALARICO MT 
SI 

 

Al termine dell’esame, il Presidente del Consiglio d’Istituto mette ai voti l’approvazione dei viaggi di istruzione. 
Il Consiglio d’Istituto 

- sentite le proposte dei viaggi di istruzione approvate dai Consigli di classe e dal Collegio docenti 
- valutata la loro aderenza alle finalità e agli obiettivi del PTOF del nostro Istituto 
- valutata la regolarità di tali proposte rispetto al Regolamento uscite 

approva 
all’unanimità, con 0 astenuti 
le proposte dei viaggi di istruzione. 
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6) Aggiornamento Giunta Esecutiva  

Il Dirigente scolastico illustra brevemente quali sono i compiti e le funzioni della Giunta esecutiva, in particolare 
ricorda che ha il compito di analizzare e approvare il Programma Annuale ed è l’organo che garantisce che 
vengano attuate le decisioni prese dal Consiglio d’Istituto. E’ composto dal DS e dal DSGA che sono membri di 
diritto e da un rappresentante ATA, un genitore, uno studente ed un docente designati dal Consiglio di Istituto. 
E’ ora necessario rinnovare la componente studentesca. Si propone lo studente Acrami.  
Il Presidente del Consiglio d’Istituto mette ai voti la proposta. 

Il Consiglio d’Istituto  
- Vista la proposta 

approva 
all’unanimità con 0 astenuti il nuovo membro della componente studentesca della Giunta Esecutiva: Acrami 
Nicolò 

 
7) Aggiornamento Organo di Garanzia 

Il Dirigente scolastico spiega quali sono le funzioni dell’Organo di Garanzia a cui fanno appello le famiglie che 
intendono impugnare una sanzione disciplinare. Compongono l’Organo di Garanzia il DS, un docente, uno 
studente e un genitore. Anche in questo caso bisogna sostituire la componente studenti. Inoltre il DS ricorda che 
è bene che vengano designati anche dei membri supplenti, in modo da garantire che i componenti dell’organo 
siano sempre differenti dai componenti dei Consigli di classe che hanno comminato la sanzione. Si propongono 
gli studenti Acrami e Bignami. 
Il Presidente del Consiglio d’Istituto mette ai voti la proposta. 
Il Consiglio d’Istituto approva all’unanimità l’integrazione della componente studente dell’Organo di Garanzia: 
Acrami Nicolò (supplente Bignami Julia) 
 

8) Nomina membri Comitato di valutazione 
Il Dirigente Scolastico illustra al Consiglio d’Istituto, con particolare riferimento ai nuovi membri, la composizione 
e le funzioni del Comitato di Valutazione che deve essere rinnovato. In particolare ricorda che in seguito alla 
Legge 107 del 2015 il Comitato di valutazione svolge due funzioni:  

 Valutare i docenti neo assunti, compito riservato solo alla componente docente 
 Stabilire i criteri per l’assegnazione del bonus-merito, i cui aspetti organizzativi devono essere invece 

definiti in sede di contrattazione di istituto. 
Il Comitato di valutazione è composto da tre docenti, 2 nominati dal Collegio docenti e 1 nominato dal Consiglio 
d’istituto, dal Dirigente scolastico, da un genitore e da uno studente designati dal Consiglio di Istituto, da un 
membro esterno designato dall’Ufficio scolastico regionale. 
Quindi è necessario nominare un docente, un genitore e uno studente che possono anche non fare parte del 
Consiglio stesso. Dopo ampia discussione si decide di vagliare la disponibilità di docenti, di studenti e di genitori 
anche al di fuori del Consiglio e, pertanto, si rimanda la nomina alla prossima seduta. 
 

9) Progetto “Viaggio della Memoria” con le scuole del comune di Limbiate 
Il Dirigente scolastico informa il Consiglio d’istituto che è pervenuta anche quest’anno la richiesta da parte del 
comune di Limbiate di partecipare al progetto “Viaggio della Memoria”.  Tale progetto ha lo scopo di coinvolgere 
le scuole del comune di Limbiate in modo che venga scelta una rappresentanza, di 5 studenti per quanto riguarda 
il nostro istituto, per partecipare ad un viaggio in Polonia, a Cracovia e nei campi di Auschwitz e Birkenau nel 
mese di maggio. Lo scorso anno il viaggio si era svolto in Sicilia, avevano partecipato tre studenti dell’istituto 
riportando l’esperienza come positiva, come confermato  dall’alunna Rose, membro del Consiglio d’istituto, che 
ha partecipato lo scorso anno. 
Il Presidente del Consiglio  mette ai voti la proposta di adesione al progetto “Il Viaggio della Memoria” 

Il Consiglio d’istituto 

 Sentita la proposta del Dirigente scolastico 
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 Considerato che può essere un momento importante di crescita anche se solo per una rappresentanza 
di studenti 

 Considerata l’esperienza positiva dello scorso anno 
 

delibera 
all’unanimità con 0 astenuti 
l’adesione al progetto “Il Viaggio della Memoria”. 
 

10) Attività Natalizie 
Il Dirigente Scolastico illustra la proposta presentata dalla prof.ssa Ronchi per la vendita benefica di torte nei 
giorni precedenti le vacanze di Natale. Il ricavato sarà devoluto, come negli anni scorsi, in iniziative di 
beneficienza e, in particolare, per aiutare nello studio studenti in paese esteri che non avrebbero la possibilità 
di frequentare scuole. 
Il Consiglio di Istituto approva all’unanimità. 
Il Dirigente scolastico fa presente che è pervenuta anche una nuova proposta da parte del prof. Tirone di poter 
effettuare una raccolta di coperte e/o indumenti da devolvere alle persone in difficoltà prive di un alloggio. Il 
Consiglio d’istituto approva all’unanimità, ma il materiale raccolto deve essere conferito ad una associazione, ad 
esempio la Croce Rossa, e il prof. Tirone dovrà comunicare al Consiglio d’Istituto quale associazione verrà scelta. 
 

11) Comunicazioni 
a. Il Sig. Bacino comunica che a breve la provincia di Monza e della Brianza inizierà alcuni lavori di 

risistemazioni di parti dell’azienda che attualmente non sono agibili o sono mal messe: ad esempio 
il tetto sopra il ex-distributore del latte o i pavimenti degli spogliatoi degli studenti per le attività in 
azienda. 

b. Inoltre il Sig. Bacino e il prof. Ruggieri comunicano l’esito positivo della raccolta punti Esselunga che 
ha permesso di far arrivare una piccola stampante 3D, n 3 bobine per stampanti 3D, un set di 3 
speaker per LIM,  un set con 3 microfoni, uno speaker wireless trasportabile, un proiettore portatile, 
uno schermo per proiettare, un pc all in one 23,8’’ 
 

12)  Richiesta per contributo per educatore in viaggio d’istruzione 
Il Dirigente scolastico informa che la Commissione viaggi, in seguito ad una esigenza emersa da un Consiglio di 
classe, ha presentato una  richiesta per  pagare il viaggio e il soggiorno ad un educatore che deve accompagnare 
in viaggio d’istruzione uno studente DVA. Si sottolinea che la presenza dell’educatore è importante perché farà 
le veci del genitore ed il contributo  non è una forma di compenso per l’attività svolta. Il Presidente del Consiglio 
mette ai voti la proposta. 

Il Consiglio d’istituto 

 Sentita la proposta presentata dal Dirigente scolastico 

 Considerato che per l’integrazione è significativo che tutti gli studenti possano partecipare al viaggio 
d’istruzione 

 
approva 

all’unanimità con 0 astenuti 
la richiesta di contributo per l’educatore che accompagnerà lo studente DVA durante il viaggio d’istruzione.  
 

13) Adesione all’avviso pubblico del MIUR 0030562.27-11-2018 che prevede la realizzazione di “ambienti di 
apprendimento innovativi #PNSD-AZIONE#7” 

Il Dirigente scolastico comunica che il 18 novembre il MIUR ha pubblicato un avviso pubblico per la realizzazione 
di ambienti di apprendimento innovativi, tale avviso si inserisce nell’ambito dell’Azione #7 “Piano Laboratori” 
del PNSD. Ogni istituzione scolastica può concorrere per un solo progetto, si devono avere spazi idonei 
specificamente dedicati  e la proposta deve essere collegata a un progetto di innovazione didattica previsto nel 
Piano dell’offerta formativa. Il Dirigente scolastico informa che nel PTOF, come visto in precedenza al punto 4, 
è stato inserito  il progetto “Hippocampus” che si pone come obiettivo quello di usare le nuove tecnologie in 
difesa della specie Hippocampus hippocampus (Cavalluccio marino) a rischio nel Mediterraneo; si vuole 
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dimostrare praticamente quanto difficile sia la difesa della biodiversità e ricreare l’ambiente chimico-fisico 
biologico adatto per la vita, l’alimentazione e la riproduzione della delicatissima specie, collaborando anche con 
gli Enti che hanno lo scopo di difendere la specie rara. Con l’ausilio delle nuove tecnologie digitali e 
automatizzate (per il controllo delle acque, per la preparazione degli elementi nutritivi) verrà potenziato l’uso 
delle metodiche del laboratorio di biochimica e fisica indispensabili per la vita, l’alimentazione e la riproduzione 
del delicatissimo organismo. Lo studente potrà sperimentare personalmente l’importanza dello studio delle 
leggi della fisica, della chimica per la comprensione della incredibile complessità del mondo biologico, 
applicando il metodo scientifico sperimentale. Il progetto va ad arricchire e integrare l’attuale “Laboratorio a 
cielo aperto” che si sta allestendo a scuola grazie ai finanziamenti PON. Le attrezzature che verranno richieste 
non saranno vincolate al progetto ma potranno essere utilizzate in diverse discipline ed attività. 
Il Presidente del Consiglio mette ai voti la proposta di partecipazione al bando MIUR 030562.27-11-2018 che 
prevede la realizzazione di “Ambienti di apprendimento innovativi #PNSD-AZIONE#7”  

Il Consiglio d’istituto 

 Sentita la proposta presentata dal Dirigente scolastico 

 Considerato che un ambiente di apprendimento innovativo può stimolare le motivazioni degli studenti 

 Considerato che gli strumenti richiesti non sono vincolati al singolo progetto 
 

delibera 
all’unanimità con 0 astenuti 
la partecipazione all’Avviso pubblico del MIUR 030562.27-11-2018 che prevede la realizzazione di “Ambienti di 
apprendimento innovativi #PNSD-AZIONE#7”  
 
 
Terminato l’esame dei punti all’o.d.g, il Dirigente Scolastico dichiara chiusa la riunione alle ore 20.00. 

 

           Il segretario                   Il Presidente 
   Prof.ssa  Croci Maria Luisa                                              Sig.  Bonfanti Felice 


